
旧女子医大東医療センター建物を活用して「令和あら
かわクリニック」が外来診療を４月１日(金)からオー
プン。診療科目は、内科・総合診療科・産婦人科で、
３月中に各診療科ごとにプレオープン兼リハーサルを実施。
さらに、240床の「令和あらかわ病院」が2023年にオープンを
予定しています。

女子医大東医療センター（西尾久２）は、昨年末に足
立区江北に移転。区は土地・建物を取得し、新たな病院
を誘致公募、汐入のリバーサイド病院などを運営する(医)
正志会が運営事業者に選ばれました。

当初、外来棟を「令和あらかわクリ
ニック」として今年２月に、東病棟は

「令和あらかわ病院」として2023年１月に開院予定で
した。しかし、外来棟２階をワクチン接種会場に３月いっぱい使用、東病棟は新型コロ
ナ感染者の臨時医療施設として５月中旬まで使用予定のため、外来診療は始まりますが
東病棟での入院の受入れ時期は未定です。

町屋から南千住１丁目へ移転、
都電１中停留所そばで建設工事中

の「木村病院」は、５月６日(金)から外来診療を開始
予定。診療科目は現在の11→17科目に、病床数は8
8→99床（一般急性期39床・地域包括ケア病床60床）
を予定しています。

体制整備の基準となる医療圏は荒川・足立・葛飾の３区で
構成されていますが、「令和あらかわ病院」開院までは区内
の入院体制が手薄に。今後の感染拡大にも備えた体制整備を、
各医療機関と連携してすすめることが必要です。
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提案内容
予算
(億円)

保健所体制強化 0.7

検査体制充実 0.5

中小企業支援 3

さくらバス補助 0.3

18歳医療費無料 1.1

就学援助拡大 0.9

エアコン補助 0.05

耐震工事補助 0.2

合計 6.75

保育園・幼稚園の
新入園を控えて、新しい生活がどうなるか保護者も期待と不安でドキドキで

す。私の大好きな「ぐりとぐら」の作者で保育士でもある中川李枝子さんの、「子ど
もはみんな問題児」という本のはじめの部分を紹介します。子どもたちが安心して遊
べる保育園・幼稚園を、みんなでつくっていきたい。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後６時ですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

15日(火)の本会議で、新年度予算案が可決。日本
共産党区議団は「コロナ禍で格差と貧困が広がる中、

区民のくらしと福祉・安全の予算として不十分」として区民生活応援
の予算組み換えを提案し、原案には反対しました。
減収が懸念されていた「特別区財政調整交付金」は2021年度16億
円増となり、新年度についても「固定資産税や法人住民税が堅調であ
る」として、区はさらに増額を見込んでいます。

不動産価格が高止まりして、庶民
の固定資産税も増税。また、都内の

企業収益では、観光・飲食など深刻ですが、
一方で自動車をはじめ製造業は、人件費な
どコストダウンによって収益を回復。大多
数の庶民は収入減と支出増で暮らしが深刻

ですが、一方で大企業は内部留保を増やし、資産を増やす富
裕層もおり、格差がいっそう広がっています。与党会派は
「嬉しい誤算」と表現しましたが、あまりにも区民の実態とかけ離れた言葉だと思い
ました。区の予算も格差の解消、区民のくらし応援に思い切って振り向ける時です。

※特別区財政調整交付⾦
…本来23区の財源である
固定資産税・法人住⺠税
等約1.5兆円は、都が徴
収し、都区で配分すると
ともに、各区の必要な財
源を補填しています。

保育園ってどんなところでしょうか。
大人からすると「仕事をしている間に行かせるところ」でしょうが、
子どもはそうは思っていません。親が働いているから行くのではなく、
自分が行きたいから行くところです。活発で好奇心旺盛な子どもたち
は、うちになんか閉じこもっていられません。保育園にはうちにはな
いおもちゃがあります。何より遊び相手がいます。うちではできない
遊びができます。そして安全地帯になる先生たちもいるのです。
存分に、自分を解放できるではありませんか。



　　【２３区の実施状況】

補助額 年齢要件 所得要件

港
13,7000
（上限）

60歳以上
なし

※住民税課税の方は半額

中央 35,000 所得制限あり

渋谷 35,000 住民税非課税（本人）

葛飾 35,000 住民税非課税（世帯）

江東 30,000 所得制限あり

文京 25,000 住民税非課税（本人）

練馬 25,000 住民税非課税（世帯）

足立 25,000 住民税非課税（世帯）

荒川 25,000 住民税非課税（本人）

豊島 20,000 住民税非課税（本人）

板橋 20,000 住民税非課税（世帯）

墨田 20,000 住民税非課税（本人）

江戸川 20,000 住民税非課税（本人）

大田 20,000 70歳以上 住民税非課税（世帯）

・千代田は高齢者に限らない助成あり

65歳以上

・新宿・江東は現物支給

コロナ禍で「生理の貧困」という言葉が話題になり、生理用品を希望する方に配布し
たり学校・公共施設のトイレに置く自治体がふえています。荒川区では、昨年３月から
希望者へ生理用品の配布をはじめ（区役所２階子育て支援課・アクト21・区保健所）、
現在も継続中です。

さらに今年から、区立中学校のトイレに生理用品の設置
が始まりました。区議会には昨年の３月から要望を続けて

いましたが、区は「保健室に常備しており、トイレに設置すると養護教諭へ
の相談の機会が減る」として実施しないとしていました。しかし、要望が多
く出たことから12月に第四中をモデル校として試験的に設置。その後、今
年１月下旬から全校で実施されています。懸念されていた養護教諭への相談
は設置後、逆にふえているそうです。
この運動の先駆けとなった団体「＃みんなの生理」共同代表の方は「『生
理の貧困』は、経済的な理由で生理用品を買えないというだけでなく、生理に限らず病
気の人や障がいのある人なども含め、多様な人が安心して普通に暮らせる社会を、とい
う思い」と語っています。荒川区でも多様性が認められる区政に、がんばります。

前回載せた補聴器の購入助成に
ついて、メール頂きました。

「補聴器購入助成の対象が『65歳以上』『住民税非課税』と条件がついてしま
うことに納得できません。福祉というものは本来全ての人が享受できるものと考えるか
らです。勿論これは一歩前進であることは理解しますが、今後の対象の拡大を要望した
いところです。また、助成額の見直しも一考願いたいです」

補聴器の購入費用は、標準的なものでも
両耳で40万円程度と高額です。来年度から
港区が始める助成は上限13万７千円、所得
制限なし（住民税課税の方は半額）で画期
的な制度と期待されています。荒川区も港
区と同程度に、拡充をもとめていきます。

「いつから始まるの？」
という声もたくさん頂いて

います。区の担当課も「みなさんの声を受
け止めて、早期実施を目指します」とのこ
と。現在、区医師会と調整中で７月頃の実
施を予定しています。詳細が
決まりましたらレポートでも
お知らせします。もう少々お
待ちください。



ご意見・ご質問頂きました ○「明治通り沿い、常磐線高架下（三ノ輪駅付近）の糞害で、道
が大変不衛生になっています。…町の景観にも大きく影響を及ぼしています。区にも問い合わせたこ
とがあり、張り紙をしていただいていますが効果がみられません…継続的な清掃などは可能でしょう
か？」区の担当課にも以前から要望が多いようです。効果的な対策を考えたい。○「非課税世帯への
１０万円がまだ届きません」という声が。申請時期などによっても差があるようですが、振
込開始から１か月以上が経っています。詳細が分かれば確認もしますのでご連絡を。

新型コロナの感染が高止まりで、今年も大勢でのお花見は難しそうです。毎年行われ
る都立尾久の原公園のシダレザクラ祭りも、残念ながら今年も中止。汐入公園には桜が
26種類あるそうで、河津桜・オオカンザクラ・寒緋桜・子福桜が開花しています。近

カ ン ヒ コ ブ ク

くの公園でお花見気分を。

寒緋桜
（カンヒザクラ）→
千住汐入大橋側
入口付近に咲いて
います。メジロも遊
びに来ていました。

←子福桜（コブクザクラ）
芝生広場の「うんてい」
のそばにあります。
これからが本番です。

大島桜と寒緋桜の
自然交配によって

河津桜 生まれた桜。
↓ もう満開です。

←↑オオカンザクラ
隅田川沿いの並木がきれいです。、
千住汐入大橋側の入口付近で
も見られます。


